

LA VOZ DE MENORCA

AÑO XI

Mahón, martes 26 Diciembre 1916

Suplemento al n.º 3849

SERVICIO TELEGRAFICO

LA VOZ DE MENORCA

Conferencias depositadas el día 24 a las 23-40 y el 25 a las 6-15.

La guerra europea

Una nota de Wilson

Madrid.—El Embajador de los Estados Unidos ha entregado al Ministro de Estado señor Jimeno una nota que el Presidente Wilson dirige a las naciones beligerantes y en la que les concretan bajo qué condiciones pactarían la paz.

Esta nota es hoy el tema mundial. La prensa francesa cree que la nota del señor Wilson no constituye un ofrecimiento de mediación.

Los diarios ingleses dicen que los Estados Unidos saben que la Gran Bretaña y sus aliados quieren la restitución y la reconstitución de los territorios destruidos por los alemanes.

La prensa suiza se expresa en estos términos:

Emparedados nosotros entre las potencias en guerra no debemos inclinarnos hacia ninguna.

Los periódicos italianos son de parecer que la iniciativa humanitaria de Wilson no decidirá la paz.

En general toda la prensa aduce opiniones análogas a las explicadas.

Se exceptúan del común sentir los diarios alemanes que se muestran indignadísimos y dicen que la intromisión del señor Wilson es intolerable.

Sábase que como respuesta el gobierno francés prepara una nota en la que se detallan y prueban todas las crueldades, atropellos, infracciones del derecho de gentes y de los tratados internacionales cometidos por Alemania.

La nota del Presidente de los Estados Unidos ha determinado una baja muy grande en la bolsa de Nueva York, baja que ha sido causa de muchas quiebras.

La guerra en el mar

Bilbao.—Ha sido torpedeado y hundido el vapor «Marqués de Urquijo», de cuatro mil toneladas, y que traía carbón para los altos hornos de Vizcaya.

Un vapor noruego salvó la tripulación.

Ha llegado a Bilbao un vapor inglés

que burló la persecución de un submarino.

El Ferrol.—Ha entrado un vapor inglés que eludió el ataque de un submarino.

De Portugal

Han llegado a San Sebastián muchos oficiales portugueses que van a Marsella.

Don Bernardino Mechado ha dicho que la colaboración de Portugal será intensa en Flandes y en Francia.

Reorganizamos también la marina, añadió y pagaremos los gastos mediante un empréstito que garantizará Inglaterra.

También esta nación nos ha ofrecido material de guerra al mismo precio que a Francia y Rusia.

Grecia y los aliados

Las naciones aliadas han prohibido a los reservistas griegos la celebración de mítines.

Han exigido además que sean libertados los venizelistas detenidos y una nueva intervención en las comunicaciones de Grecia.

Alrededor de la guerra

El Liberal de Madrid denuncia a un germanófilo madrileño que utiliza la estafeta de una dirección general para enviar prospectos de propaganda.

Los últimos partes oficiales de las naciones beligerantes no dicen nada nuevo.

El gobierno de los Estados Unidos ha decretado que los ciudadanos que embarquen en vapores con bandera de las potencias beligerantes pierden la nacionalidad.

París.—En el Senado, el Ministro de la Guerra, general Lyautey, ha declarado que en estos momentos Francia no puede pactar la paz.

Londres.—El jefe del Gobierno señor Lloyd George ha reunido a los representantes de las naciones aliadas para discutir la nota del Presidente de los Estados Unidos.

Amberes.—Ayer fueron deportados y maltratados 1750 belgas.

Crónica Nacional

Notas políticas

La política está encalmada. El conde de Romanones ha ido al campo.

Se han adherido a lo dicho en el

banquete que dió el señor Lerroux los señores Montes Sierra, Salas Anton e Iglesias.

El conde de Romanones dijo que la provisión de seis senadurías vitalicias ocasionará serios disgustos.

Noticias

La Gaceta publica la ley de amnistía.

En la Casa del Pueblo de Madrid se ha celebrado un mitin para tratar de la cuestión de las subsistencias.

Han sido llamados a filas cuarenta mil reclutas.

Veinte y seis mil veinte y nueve proceden de una nueva revisión de los reemplazos anteriores.

Torpedeamiento de un vapor español

Tripulación salvada

Santander.—A las seis y cuarenta ha llegado la tripulación del «Marqués de Urquijo», siendo recibida por el personal representante de la Sociedad Altos Hornos de Bilbao.

El capitán, señor Trías, refiere que a las 7'40 de la mañana de ayer, oyeron a bordo tres cañonazos.

Pararon el barco y media hora después se colocó a su costado un submarino, pidiendo la documentación y mandando a los tripulantes que montaran en los botes.

Pocos minutos después hundió a cañonazos al vapor.

En el horizonte se vió otro buque y el submarino marchó a cazarlo.

El barco alemán volvió sin haber conseguido su objeto.

El capitán del «Urquijo», supone que ese barco que se libró de la acción del submarino debía ser el «Oceanstrong».

Los tripulantes del «Urquijo» permanecieron en los botes bastantes horas, hasta que fueron recogidos por el vapor noruego «Constant».

Este vapor fué detenido también por el submarino, y después de reconocer su documentación, le dejó marchar, encargándole que recogiera a bordo a los tripulantes del «Urquijo».

El hundimiento del «Urquijo» ocurrió a 57 millas del Norte de Bilbao.

CUPÓN REGALO

DE

La Voz de Menorca

Cada 25 cupones pueden canjearse por un número que tendrá opción al sorteo de nuestros regalos.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva

